

# PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

## Meyo-Kyè : des machines à écraser aux ménages

**UN** don du député du 2e siège du département du Ntem, Elie-Colin Akoue.

**E. EBANG-MVE**  
Bitam/Gabon

Le député du 2e siège du département du Ntem, Elie-Colin Akoue a remis, dernièrement, un important don constitué de machines à écraser les aliments (maïs, manioc, arachide, canne à sucre, etc.), aux femmes de ménage du district de Meyo-Kyè.

À cette occasion, faisant d'une pierre deux coups, il a également offert des costumes aux villageois et aux chefs de cantons, de villages et de regroupements (qui ont reçu des tenues de commandement) du canton Ntem

1-Mveze. Sans oublier des kits alimentaires aux populations de sa circonscription électorale. Les hameaux bénéficiaires de ces actes de solidarité et de raffermissement des liens avec le député sont, entre autres, Melep, Mendouma-Essangui, Amvam, Essone-Nkondjé, Mekomo-Esseng, Messome-Effack, Bikass, Nyabom, Mendouma-Effack, Ewong, Adzap-Effack, Mekuegne, Effack-Bibe, etc. Selon l'élu national, ces actions entrent dans le cadre de sa "contribution à améliorer, un tant soit peu, les conditions de vie des populations de ma circonscription électorale, en général, et des femmes de foyers et des pères de famille, en particulier", a précisé Elie-Colin Akoue. À travers ces machines à écraser, le député concrétise les doléances des villageoises. "De



Les femmes bénéficiaires et le député donateur.

nombreuses femmes avaient sollicité des machines à écraser" a-t-il rappelé. Ces outils devraient, à terme, contribuer davantage à améliorer la production des bénéficiaires. Le bienfaiteur a aussi procédé à la

pose de la première pierre des corps de garde modernes des villages Mbong-Eté, Mekome-Essandone, Engo-Effack et Tho'o-Esseng. Sans oublier la remise des registres d'état civil (actes de mariage, de naissance

et de décès) à la sous-préfecture de Meyo-Kyè. Des actions qui cadrent avec la politique sociale du député, lancée depuis le début de son mandat à l'Assemblée nationale.

## Passa/Covid-19 : des kits sanitaires pour les écoles primaires



Remise d'un lot de bavettes au directeur de l'école de Lekoussaga.

**UN** acte de solidarité de deux fils natifs dudit département.

**Anita Jordanah NGONDA**  
Franceville/Gabon

DANS le cadre de la lutte contre le Covid-19, plusieurs écoles primaires, comme celle de Lekoussaga dans le département de la Passa (Franceville), ont reçu dernièrement, de la part de deux fils de la contrée, Dieudonné Yaya et Prince Tsoumou-Dagobert, des kits sanitaires anti-Covid. Il s'agit de bavettes, gants, gels hy-

droalcooliques, kits de lavage des mains et autres matériels: imprimante et cartouches d'encre pour l'école publique de Mvengue. Tout a démarré par une campagne de sensibilisation au respect des mesures barrières. Entendu, notent les donateurs, qu'en milieu scolaire, les plus jeunes ne respectent pas souvent les gestes barrières. "C'est dans la perspective de maîtriser et de gagner la bataille face au Covid-19 en forte progression dans notre pays, que

nous avons tenu à initier cette caravane de sensibilisation au profit de nos apprenants. Car notre jeunesse est notre avenir de demain", a indiqué l'un d'eux, Prince Tsoumou-Dagobert. Lequel a relevé qu'à leur arrivée à l'école de Mvengue, aucun élève ne portait de bavette. Les parents n'ayant, certainement, pas les moyens pour en acheter: "nous devons donc venir en appui à ces parents pour que nos enfants apprennent dans de bonnes conditions sanitaires", a-t-il confié. Un geste apprécié par les apprenants de Lekoussaga et leurs enseignants. Et qui s'inscrit dans la lutte contre cette pandémie, lancée par les autorités du pays, dont le chef de l'État Ali Bongo Ondimba. À noter qu'en dehors de Lekoussaga, les bienfaiteurs se sont également rendus dans plusieurs autres villages du département de la Passa. Notamment Lengori, Menaye Epila, Moupia, Mvengue, Mvouna, Ondama et Okoloville où ils ont entretenu les apprenants, et distribué des kits sanitaires aux écoles publiques et privées de ces bourgades.

## Lambaréné/PDG : ultime hommage à la camarade Léa Anotho



La camarade a été conduite à sa dernière demeure.

**MORTE** à 85 ans, elle a été inhumée dernièrement à Lambaréné.

**Paterne N'DOUNDA**  
Lambaréné/Gabon

LA Maison de la femme "Léa Anotho", inaugurée le 15 juillet 2016 par Sylvia Bongo Ondimba, première dame et présidente d'honneur de l'Union des femmes du Parti démocratique gabonais (UFPDG) a servi de cadre, il y a quelques jours, à la cérémonie d'adieu à la camarade... Léa Anotho. Le provincial du PDG, Roger

Ekomi-Ndong, n'a pas caché son émotion. Voyant en la perte de cette militante outillée, "une bibliothèque du PDG et de l'UFPDG qui brûle dans le Moyen-Ogooué". Un émouvant hommage des Pdgistes du Moyen-Ogooué rassemblés à l'occasion, pour un ultime adieu à leur pionnière. Celle que les Migovéens appelaient affectueusement "Maman Léa". Née le 19 mars 1936, membre influente de l'Union nationale des femmes gabonaises (UNFG) devenue par la suite l'Union des femmes du Parti démocratique gabonais (UFPDG), celle qui vient de tirer sa révérence à l'âge de 85 ans était une Pdgiste de la première heure. Elle fut la première déléguée provinciale de l'Union nationale des femmes du Moyen-Ogooué. Elle prononça son premier discours en 1971, en présence du secrétaire général du Parti démocratique gabonais (PDG) et président fondateur, feu Omar Bongo Ondimba.